#### **l'union**

# Estuaire/Département du Komo-Mondah/Projet Graine

## Susciter l'adhésion d'un grand nombre



Christophe Akagha Mba (micro), en sa qualité de fils de la contrée a exhorté ses compatriotes à saisir cette l'opportunité.

**AJT** Ntoum/Gabon

DANS le cadre du lancement, en décembre prochain, des activités du programme Graine dans l'Estuaire, le ministre de l'Industrie et des Mines Christophe Akagha Mba, en sa qualité de fils de la contrée a initié, le 23 juillet dernier, à Ntoum, une conférence débat, entre les promoteurs dudit programme et les populations du Komo-Mondah. Une rencontre qui aura permis aux populations d'être édifiées sur les questions prad'adhésion tiques d'accompagnement projet Graine, et partant « de bénéficier des avantages que procurent cet outil (graine, ndlr) », a indiqué le maire de la commune de Ntoum.

Plusieurs acteurs originaires de la circonscription, dont les associations, les coopératives agricoles et et les élus locaux ont pris part au débat. tophe Akagha bre prochain, vous avez un grand nombre de dossiers et que le projet Graine ait

La démarche, selon Chrisconsiste à susciter l'adhésion d'un grand nombre à l'initiative. « Le projet est républicain, il ne s'adresse pas seulement aux adhérents du PDG, mais à tous (...) Saisissez cette opportunité qui vous est offerte pour qu'au mois de décem-

un essor certain dans l'Es-

tuaire», a-t-il lancé à l'endroit de l'assistance.

Pour les adhérents aux coopératives, l'initiative est louable et les attentes grandes. « Nous attendons beaucoup de cette initiative. Notamment les intrants qui vont nous permettre d'augmenter notre productivité, le désenclavement des voies qui mènent aux plantations», a relevé la présidente de l'association Assofen de Nzamaligue, Calvera Nze Nkoghe. Mais

quelques craintes quant à la réalisation des objectifs fixés par Graine et la contrepartie en numéraires des agriculteurs par la société gabonaise de transformation agricole et développement rural (Sotrader). Notamment en ce qui concerne les coopératives déjà existantes. « Nous espérons que le projet Graine n'est pas une nébuleuse, un projet virtuel, mais que nous allons effectivement profiter des fruits qui nous ont été dé-

clinés (...) Dans tout les cas, pour ce qui concerne la rémunération par la sotrader, nous allons attendre la fin des concertations entre les parties pour voire quel montant nous sera proposé », s'est exprimé un participant.

Notons que le projet Graine a été lancé le 22 décembre 2014 dans l'opd'encourager tique l'entrepreneuriat agricole. tout en contribuant à la diversification de l'écono-



Vue partielle des participants

### Woleu-Ntem/Département de l'Okano/Mitzic/Œuvre de bienfaisance

# Religion et enseignement gratifiés

**ESSONE-NDONG** 

Mitzic/GABON

PLUSIEURS communautés de la localité de Mitzic viennent de vivre des moments inoubliables avec des gestes de bienfaisance du ministre délégué au Travail, Louis-Philippe Mve-Nkoghe à leur endroit. A cet effet, certains domaines sociaux ont été bénéficiaires de la gratitude du membre du gouvernement, principalement les religions (musulmane et catholique) et l'enseignement à travers l'école catholique du centre et le lycée Moise Nkoghe-Mve. A l'école catholique de Mitzic centre, ce sont au total 72 élèves qui ont reçu des mains du ministre du materiel didactique (livres de français et de mathématiques de tous les niveaux), ceci pour un soutien aux parents d'élèves dans le cadre du trousseau scolaire de l'année prochaine. Dans son propos le Ministre a été on ne peut plus clair: « le président de la République a à cœur l'éducation, qui est l'un des secteurs prioritaires du PSGE. Pour ce faire, ces outils didactiques vous seront d'un apport très bénéfique pour votre perfectionnement. Prenez-en soin et utilisez-les à bon escient ». Les parents



Le ministre Louis-Philippe Mve-Nkoghe remettant un don à un musulman.

d'élèves, très émus, l'ont fortement remercié pour ce geste très salutaire.

Au Lycée Moise Nkoghe-Mve, afin de prémunir les apprenants en vue d'une bonne prébaccalauréat 2015, M. Mve-Nkoghe a initié et financé des cours de soutien à l'intention des élèves de terminale, à hauteur de 600.000 F.CFA afin de motiver les enseignants devant prendre part à cette série de cours (maths, philo, économie, français, histoire - géographie). « le Chef de l'État fait de la valorisation du capital humain un objectif à atteindre dans son programme. C'est ainsi que la formation des hommes est une priorité parmi d'autres. Donc, nous appliquons sa politique sur le



Les élèves présents à la cérémonie de remise de don à leur établissement.



Photo de famille avec le clergé après l'omélie.

terrain, d'où cette plate-forme des cours de soutien afin que ces élèves deviennent l'élite de demain », a-t-dit. En réponse, les élèves l'ont remercié pour cette initiative et ont promis que cet effort aura une suite favorable au niveau des résultats du bac cette année. A l'église catholique Saint-Joseph de Mitzic, Louis-Philippe Mve-Nkoghe a fait don de 600m<sup>2</sup> de carreaux. Ce qui permettra de carreler toute la surface de cette église. A la grande satisfaction du clergé et de l'ensemble des chrétiens. Le clergé a promis de transmettre ce geste de bienfaisance à sa hiérarchie. Quant à la communauté mu-

dattes, sucre, thé ...) qui lui ont été remises dans la cour de la mosquée de Mitzic et réceptionnées l'Imam « Major ». Ceci cadre avec la politique de partage prônée par les plus hautes autorités de la République. En retour, l'Imam, au nom de la communauté musulmane, a exprimé sa reconnaissance au ministre pour cet élan de générosité. « quelle que soit la quantité de ce don, tous les musulmans de Mitzic recevront quelque chose. Au nom d'Allah, nous vous remercions du fond du cœur en ce temps de carême ».

sulmane, elle a recu des den-

rées alimentaires (huile, lait,